

# Pacientes oncológicas del hospital de Los Ángeles son beneficiadas con la entrega de pelucas

El objetivo de esta iniciativa es brindar apoyo emocional y mejorar la calidad de vida de quienes enfrentan esta difícil etapa.

**María José Villagrán**  
 prensa@latribuna.cl

Un total de 14 pacientes oncológicas del Complejo Asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz" de Los Ángeles fueron beneficiadas con la entrega de pelucas.

Se trata de mujeres que están en proceso de quimioterapia o radioterapia, quienes fueron parte de una ceremonia realizada en dependencias del Hotel Four Points, en la capital provincial de Biobío.

La iniciativa fue liderada por la Asociación Gremial "Profesionales de la Belleza de Región del Biobío", que alberga a peluqueros, barberos, manicuristas y cosmetólogas de la región.

Lo que comenzó como un sueño para quienes forman parte de esta agrupación, hoy ya es una realidad: brindar apoyo emocional y mejorar la calidad de vida de quienes enfrentan esta difícil etapa.

"Como profesionales de la belleza, muchas veces trabajamos belleza pero hay una más importante aún, que es la belleza interior, el cómo te sientes como

mujer. Cuando una paciente pierde su cabello, muchas de ellas piensan que pierden su autoestima. Al crear estas pelucas, es para devolverles un poco la autoestima, la confianza y la seguridad en ellas mismas", detalló la vicepresidenta Asociación Gremial "Profesionales de la Belleza Región del Biobío", Emma Céspedes.

Céspedes añadió que -en un comienzo- el camino fue difícil pero que actualmente ya se han ido afianzando y concretando ideas de cómo ir trabajando.

"Comenzamos de la nada. Fabricar pelucas fue algo que aprendimos en el camino, para llegar ahora a terminarlas, entregarlas a las pacientes y tener una producción más rápida", relató.

Es que el proceso completo está a cargo de esta agrupación: desde recibir el cabello donado, pasando por el armado de la peluca, hasta la entrega de la misma.

Una de las mujeres beneficiadas fue Flor Pérez, quien -en enero de este año- debió someterse a una operación para tomar una muestra que, posteriormente, fue llevada a biopsia.

El resultado no fue muy



PACIENTES DEL COMPLEJO ASISTENCIAL de Los Ángeles beneficiadas con la entrega de estas pelucas.

alentador: el diagnóstico fue un cáncer de endometrio. Desde ahí comenzó con su tratamiento, pasando por cuatro quimioterapias y, el viernes pasado, comenzó con sesiones de radioterapia en la ciudad de Concepción.

"Cuando se me empezó a caer el pelo fue terrible. Me tomó los nervios y no supe qué hacer porque la caída del cabello era muy dolorosa, se me caían unos

manojos de pelo, las almohadas quedaban llenas de pelos. Al final me rapé y fue lo mejor", relató Flor.

A ello, agregó que cuando le entregaron el diagnóstico fue "tremendo, pero seguí adelante y lo acepté con mi pelo bien rapado".

Para Pérez, el recibir esta peluca fue algo "fantástico. Imagínese, (...) después de haber estado sin pelo, ahora quedo con pelo largo. Estoy muy contenta con la ayuda", sostuvo entre risas.

Para la subdirectora de Gestión Asistencial del Servicio de Salud Biobío, Dra. María Elisa Otto, esta iniciativa significó "un ejemplo de altruismo y amor: es entregar de manera gratuita un reconocimiento al espíritu de las personas".

Asimismo, destacó que -para ellos como Servicio de Salud- es un orgullo poder ser parte de actividades como éstas, ya que "uno está muy activo en lo que es la entrega de salud, en lo que es asegurar la entrega de prestaciones de salud, en asegurar que las personas reciban sus tratamientos lo más oportuno posible. Sin embargo, hay cosas que agregan valor; por ejemplo, la entrega de

pelucas echas con mucho cariño, de manera absolutamente gratuita por la Asociación del Gremio de la Belleza es un símbolo de cómo los humanos nos tratamos entre sí".

Las quimioterapias causan efectos secundarios en pacientes diagnosticados con cáncer y uno de los más relevantes, sobre todo en las mujeres, es la pérdida del cabello.

Ello, "genera muchas emociones, mucha afición y una actividad donde suplir, de alguna manera, esa alteración ayuda a mitigar esos efectos en nuestras pacientes, su afición se ve más amortiguada gracias a estas iniciativas y ellas participan en estas actividades, están entusiasmadas con la idea y el sentido es ese, que los efectos de las quimios sean lo menos posible", relató el oncólogo del Complejo Asistencial Dr. Víctor Ríos Ruiz de Los Ángeles, Dr. Juan Carlos Medina.

La actividad contó con la presencia de representantes de la Unidad de Oncología del Hospital Base de Los Ángeles, del Servicio de Salud Biobío y de la agrupación que lideró la iniciativa, además de algunas de las pacientes beneficiadas.



LA CEREMONIA DE ENTREGA SE REALIZÓ en el Hotel Four Points de la capital provincial de Biobío.